
東条地域小中一貫校の制服等に関するアンケート結果

１　実施概要
（１）　実施期間
平成３０年１０月１日（月）～１０月１７日（水）

（２）　調査対象
東条地域小中学校保護者

（３）　回収結果
生徒数 回収数 回収率

① 東条中学校 170 87 51.2%
② 東条東小学校 283 212 74.9%
③ 東条西小学校 60 46 76.7%

合計 513 345 67.3%

２　アンケート集計結果

■学校名（お子さんが通学している学校名を選択してください。複数回答可）

① 東条中学校 103
② 東条東小学校 229
③ 東条西小学校 53

（１）制服について

Q1 対象（制服を着用する学年は何年生からがよいか）

割合 合計 東条中 東条東小 東条西小

① ７年生（中１）以上 84.6% 291 74 180 37
② その他 15.4% 53 13 30 10

Q２形・色等（制服の形や色等はどのようなものを希望するか）

割合 合計 東条中 東条東小 東条西小

① 現状の東条中学校の制服でよい 45.3% 153 48 87 18
② 男女とも新デザイン 49.1% 166 30 112 24
③ その他 5.6% 19 5 12 2

Q3 Q2で新デザインを選択された場合、重視すること（複数回答可）

割合 合計 東条中 東条東小 東条西小

① 機能性（材質等） 34.2% 130 32 79 19
② デザイン 30.8% 117 19 79 19
③ 価格 30.3% 115 19 73 23
④ その他 4.7% 18 3 11 4

【その他の意見】　全員に制服。制服不要。全員私服。１～６年は同じ制服。中１～中３同じ制服。中１以上。５年生以上に制服。行
事や式典は制服、普段は私服。６年生以上。７年生以上制服、６年生以下は標準服。わからない、何でもよい。

【傾向】校種に関係なく、「７年生以上に制服」とする意見が多かった。その他の意見の中には、「５年生以上」とする意見もあり、ス
テージ制を意識する意見もあった。

【傾向】全体ではほぼ同じ割合となったが、中学校の保護者においては、「新デザイン」よりも「現状のまま」を希望する数が多く、一
方、小学校の保護者においては「新デザイン」を希望する数が「現状のまま」を上回った。

【その他の意見】男子学ラン、女子新デザインもしくはセーラー服。ポロシャツに変更。全員が新デザイン。夏のみ新デザイン。近く
の店で買えるもの。　６年生までが新デザイン。上級生のみ新デザイン。動きやすく洗いやすいもの。現状のまま。どちらでも。

【傾向】現在、実際に制服を着用している中学生の保護者からは、毎日着用するものであることから、機能性を重視する声が多
かった。その中でも「洗濯しやすい」や「アイロン不要」などの意見があった。また、ポロシャツへの移行を望む声もあった。「移行期
間」を設けるなど、買い替えによる金銭的負担を心配する声が多数あった。

【主な意見】①動きやすい、乾きやすい。家で洗濯できるもの。アイロン不要。②男女ともにブレザー。女子、セーラー服、チェック
柄。ポロシャツ。③なるべく安くもしくは現状どおり。④複数店舗で購入できるように。移行期間が欲しい。
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（２）体操服について
Q1 対象

割合 合計 東条中 東条東小 東条西小

①
７年生（中１）以上と６年生以下で異な
る体操服がよい 58.4% 199 52 127 20

② 全員同じ体操服がよい 39.0% 133 31 77 25
③ その他 2.6% 9 4 5 0

Q2 形・色等（体操服の形や色などはどのようなものを希望するか）
割合 合計 東条中 東条東小 東条西小

①
７年以上は現東条中、６年以下は現
東条東小または現東条西小の体操服 45.6% 159 34 113 12

②
７年以上は現東条中、６年以下は新
デザイン 16.6% 58 24 23 11

③ ７年以上も６年以下も新デザイン 29.5% 103 20 64 19
④ その他 8.3% 29 12 15 2

Q3 Q2で新デザインを選択された場合、重視すること（複数回答可）
割合 合計 東条中 東条東小 東条西小

① 機能性（材質等） 43.9% 125 32 67 26
② デザイン 20.0% 57 7 37 13
③ 価格 31.9% 91 18 51 22
④ その他 4.2% 12 1 8 3

（３）その他　　【主なものを抜粋】
※ご意見等があれば、記入をお願いします。

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

⑪

⑫

服に関することではないが、自転車を自由なものにしてほしい。

【傾向】「７年生以上」と「６年生以下」で異なる体操服とする意見が多かった。

【その他の意見】買い替え負担を考えて欲しい。移行期間が欲しい。全員同じ体操服で、ワッペン等で小・中の区別をつける。どち
らでもよい。

【傾向】「７年生以上」には現東条中学校のデザインを尊重する意見が多かった。また、「６年生以下」については、現東条東小また
は東条西小の体操服を望む声と新デザインを望む声とがほぼ同数であった。

【その他の意見】同じデザインで色を変える。全員、東条中のデザイン。現時点はそのままで、買いなおす際は新デザイン。７年生
以上は新デザイン、６年生以下は現在のもの。移行期間が欲しい。新１年生から新デザイン。

【傾向】制服と同様、使用頻度が高いため「汗を吸いやすく」」「すぐ乾く」ものを希望する意見が多かった。また、冬場のことを考慮し
長袖・長ズボンの購入、買い替えのことを考慮した価格の設定を望む声もあった。

とにかく変更は最小限に、今、上の子が使っているものをまわせるようにして欲しいです。

新１年生と７年生（中１）が新デザインを購入し、体が大きくなってサイズの買い替えの時も新デザインを購入するのがいいと思う。現小学生が新
しいデザインのを買うのはやめたい。（すでに持っているのにもったいない。学年によっては１年しか着ていない学年も出てくるので）一度に一新
せずに、数年後に全員が同じになるようにすればいいと思う。

制服については、いくつかピックアップして、先生・親・子ども、全ての関係者で決めてほしいです。委員会で決めるのではなく。

【主な意見】①吸湿、速乾、丈夫な材質。汚れが落ちやすいもの。②長袖、長ズボンが必要。シンプルで落ち着いた色。学年ごとで
色分けはなし。③今と同じか安いもの。④どの店舗でも購入できるもの。どちらかの小学校の体操服というのは嫌。

基本的に大きく変更する必要性を感じません。「西小」「東小」の派閥を出さないようにするには、中学校に合わせることが簡単だと思います。学
年、性別を問わないデザインにしていただければ、おさがりがきくので経済的です。

洗練されたものであれば、生徒もそれに見合う中身になる努力をすると思うので、デザイン等一新するのは機会としてはよいことだと思います。

東条中学校のカバンを統一したほうがいいと思う。

上靴、学年ごとに色分けするとわかりやすい。運動会は、全学年一緒がいいです。中学生の迫力を小学生も見れると楽しいはず。７年生以上は
おそろいの通学カバンが欲しい。

小中一貫に伴い余分に出費があるのはおかしいと思います。今から入学する子はいいですが、加東市の意向であれば、助成するべきだと思い
ます。小学生は成長期で制服を買い替えたりしないといけない人もいると思うので、負担を軽くしたい。

制服、体操服ともに新しくするのであれば、ジェンダーフリーの選択やデザインをお願いします。

このアンケートの意味は何ですか？質問の意味がよくわかりません。そして、はたして私たち保護者の意見がどこまで反映されるのでしょうか。
アンケートをとったのだから、その結果を公表して、変わるなら変わる理由をはっきりとしてほしいと思います。

７年生といっても、市内中学校の中１とあまりにもかけ離れた教育現場にならないように、また子どもたちの先の見えない不安をなくす努力も必要
かなと思います。


